

Fecha: 04-02-2026
Medio: Diario Concepción
Supl.: Diario Concepción
Tipo: Editorial
Título: Editorial: Damnificados, lluvia y planificación

Pág. : 3
Cm2: 286,2
VPE: \$ 344.039

Tiraje: 8.100
Lectoría: 24.300
Favorabilidad: No Definida

EDITORIAL

Los días de la alta presencia de fuego quedaron atrás. Hoy lo que se palpa son las consecuencias del paso del fuego por varios puntos de la Región, con especial atención en Penco y Tomé donde se confirmó el fallecimiento de personas y cientos de casas y empresas quedaron destruidas.

Por estas horas son miles las personas que están viviendo y durmiendo en carpas y toldos, en sus terrenos, donde alguna vez estuvo el hogar.

Ante todo esto, ahora, además, se suma el pronóstico de lluvias para la zona, cuestión que ya ha ido informando este medio durante los últimos días. Eso significa planificación para el resguardo y cuidado de quienes están sin hogar producto de la gran tragedia.

Pero también está el delicado escenario de la alta cordillera. Según afirmó el director regional de Senapred, Alejandro Sandoval, se podrían llegar a acumular hasta 100 milímetros de agua caída.

"Es ahí es donde está nuestra mayor preocupación, este sistema frontal podría dejar en estos tres días montos superiores a los 100 milímetros, lo cual es una cantidad considerable, por lo tanto, ahí está nuestra atención", advirtió.

Vale mencionar que durante las lluvias de la semana pasada, en Alto Biobío ya se reportó una crecida del río Queuco que dejó a más de 200 familias aisladas; situación que fue advertida por el municipio cordillerano y subsanado

Damnificados, lluvia y planificación



Por estas horas son miles las personas que están viviendo y durmiendo en carpas y toldos, en sus terrenos, donde alguna vez estuvo el hogar.

durante el 1 de febrero.

"Se va a realizar un despliegue de fuerzas en cuanto a intensificar la seguridad, similar a lo que se vivió el jueves y viernes pasado por parte de lo que ha dispuesto nuestro jefe de la defensa nacional. Por lo tanto, el llamado a estas personas es que busquen refugio, evacuen a los grupos vulnerables. Los albergues de la comuna de Penco se encuentran disponibles. Lo mismo el albergue que está dispuesto en la comuna de Tomé y Concepción", agregó Sandoval, retomando el tema del actual estado en Penco y Tomé.

Desde la Jefatura de la Defensa Nacional para las provincias de Arauco y Biobío (Jedena), el contraalmirante Edgardo Acevedo, afirmó que el pasado sistema frontal que trajo consigo montos considerables de lluvia y hasta tormentas eléctricas en los territorios siniestrados, sirvió como base para el análisis de distribución de las capacidades de respuesta tanto de emergencia como de seguridad en el territorio.

Por lo tanto, indicó que "sacamos áreas de mejora, nos dimos cuenta de algunas cosas que necesariamente se requieren ajustar, que ya están siendo ajustadas ahora, para enfrentar de mejor manera el frente meteorológico que se nos avecina".

La planificación proactiva de este episodio debe rendir frutos y resultados en las próximas horas. Pues se trata del bienestar de miles de personas en zonas topográficamente importantes como lo son la costa y la cordillera local.